

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan tentang Efektivitas Penerapan Permendagri Nomor 46 Tahun 2016 Bab 3 Pasal 3 Nomor 2 Tentang Laporan Kepala Desa dan Pembangunan, Pembinaan, serta Pemberdayaan Masyarakat:

1. Penyebab kurangnya pelaksanaan program kerja pembangunan di Desa Cukanggalih khususnya dalam perbaikan pembangunan jalan di desa cukanggalih karena masih banyak jalan di beberapa wilayah yang belum diperbaiki dan akibatnya bisa menyebabkan banjir dan kecelakaan pengendara. Alasan Perangkat Desa dengan kurang terlaksananya program kerja bidang pembangunan di Desa Cukanggalih khususnya tentang perbaikan jalan di desa cukanggalih, karena dimasa kepemimpinan Kepala Desa saat ini berbarengan dengan adanya wabah pandemi covid19, dengan adanya wabah pandemi ini hal yang menjadi prioritas dari program kerja desa cukanggalih terkait infrastruktur untuk perbaikan jalan dan penanggulangan banjir tidak bisa terealisasi dengan baik, dikarenakan anggaran dana desa lebih memprioritaskan untuk memenuhi Bantuan Langsung Tunai (BLT) untuk yang mengalami dampak dari adanya wabah pandemi tersebut.

2. Program Pembinaan terhadap masyarakat Desa Cukanggalih kurang efektif, karena ada beberapa faktor yang menjadi pendukung dan penghambat untuk melaksanakan program pembinaan tersebut:

a. Faktor pendukung

Mengacu pada Rencana Kerja Pemerintahan Desa dan Rencana Pembangunan Jangka Menengah Desa sesuai dengan Kewenangan Desa.

Kerjasama dari tiap-tiap Ketua RT dan Ketua RW serta yang terpenting partisipasi masyarakat dan kerjasama antara masyarakat dengan pemerintah desa.

b. Faktor penghambat

Keterbatasan dana yang dialami masyarakat untuk meningkatkan pembinaan masyarakat tersebut. Serta kesibukan dari masyarakat pun bisa menjadi faktor penghambat program pembinaan masyarakat Desa Cukanggalih.

3. Pemberdayaan Masyarakat di Desa Cukanggalih, Bidang Pemberdayaan Masyarakat mempunyai tugas melaksanakan penyiapan perumusan kebijakan, koordinasi, pembinaan dan pengendalian bidang kelembagaan dan partisipasi masyarakat, pemberdayaan usaha ekonomi dan teknologi tepat guna. Adapun bidang-bidang Pemberdayaan Masyarakat di Desa Cukanggalih yaitu: Bidang Ekonomi, Bidang Kesehatan, Bidang Agama, dan Bidang Pendidikan. Untuk soal penerapannya di Desa Cukanggalih hanya beberapa bidang saja yang diprioritaskan. Bidang tersebut adalah bidang Ekonomi, karena melihat dari kebutuhan di masyarakat desa cukanggalih untuk saat ini banyak pengajuan dari masing masing wilayah tentang perekonomian mereka. Terkait Pemberdayaan Masyarakat di Desa Cukanggalih dalam aspek sosial kemanusiaan kurang efektif. Karena dari pemerintah desa masih kurang sosialisasi terhadap masyarakat, karena informasi atau kegiatan apapun tentang desa, desa hanya menginformasikan melalui masing-masing Ketua RT di setiap wilayah.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka saran yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut:

1. Baiknya Perangkat Desa meningkatkan sosialisasi kepada masyarakat agar masyarakat lebih mudah mendapatkan informasi terkait kegiatan desa tentang pembangunan, pembinaan, dan pemberdayaan masyarakat.
2. Perangkat Desa harus lebih meningkatkan kualitas untuk masing-masing Ketua RT dan RW akan tanggung jawab dan tugas untuk membantu menjalankan tugas pelayanan kepada masyarakat yang menjadi tanggung jawab pemerintah.
3. Dan untuk perangkat desa harus lebih meningkatkan program-program desa untuk masyarakat tentang pembangunan, pembinaan, dan pemberdayaan masyarakat. Hal ini perlu dilakukan demi terciptanya suatu pemerintahan yang baik (good governance).